



## Queridos Amigos y Benefactores

Reciban nuestros cordiales saludos desde la tierra colorada de Misiones- Argentina. Estos saludos vienen de todos los que formamos el Consejo de la Fundación y también de tantas personas que se han beneficiado de distinta forma con la colaboración de ustedes. Esta carta quiere expresar nuestra gratitud porque con su generosidad y colaboración pudimos realizar muchas obras en las comunidades de los Mbya Guarani, sus escuelas

Interculturales, en las escuelas EFA y en Asilio de ancianos en Gobernador Roca. Todas estas obras llevaremos simbólicamente como ofrenda al Niño Dios en la Noche de Navidad, pidiendo su bendición para ustedes y sus familias.

Queremos que sepan que su colaboración se transformo en algunas casas nuevas para los Mbya Guarani en la aldea de Ibirá Poty y Guaporaity. En otra aldea Ka'aguy Yvate se construyó un pequeño salón comunitario y se pintó la escuela. Gracias a la colaboración de ustedes el Profesorado en Ciencias Agrarias y Protección Ambiental – **PROCAYPA** viene realizando junto a sus docentes y alumnos las actividades para mejorar las condiciones de vida. En 5 Comunidades Mbya Guarani se hicieron huertas comunitarias, plantaciones de citrus y árboles nativos. En las escuelas EIB de Tekoamirí de Oro Verde y Guaporaity de Hipólito Yrigoyen se construyó el patio cubierto. También su colaboración beneficio las escuelas EFA como EFA Sta. María de Concepción con un playón deportivo. EFA Jesús de Galilea con techado de pasillos. EFA Santos Mártires con la construcción de cocina y sala de herramientas. No solo las construcciones pero también se financio numerosos cursos de formación humana y profesional en las aldeas y las escuelas EFA. Allá por ejemplo se financia los encuentros formativos de los consejos de padres de cada EFA en la parte legal y administrativa.

El año 2017 fue un año de muchas bendiciones recibidas de nuestro Dios. Fue un año rico en encuentros humanos, en trabajo de equipo en relaciones de amistad y compañerismo. **Hermana Blanca Estela Silva Sps** nos comparte estas experiencias con la comunidad Mbya Guarani de la Aldea Ka'aguy Yvate. Allá se dio la formación sobre higiene, la cocina y la construcción de pequeños muebles con los materiales de la selva. No faltó la formación sobre la preparación y el cultivo, de la huerta escolar. Se realizó la formación sobre la fabricación de artesanías, construyendo también una cabaña provisoria para venta de ellas.

Con un pequeño grupo de madres y niños de la escuela se fue dando semana a semana un taller de elaboración del pan casero y el pan dulce artesanal. También se realizó los trabajos del reciclado. Se involucró a las madres y a los niños de la aldea para que sean artífices de su propia alegría para el tiempo navideño. Se les enseñó a transformar una botella de gaseosa en un cestito donde recibirán las golosinas navideñas.



A estas actividades en la aldea se sumaron también varias personas del otro lugar como una misionera laica de Portugal Fátima Ribeiro y el Jesuita P.Rafael con un grupo de 45 docentes, familias, niños y jóvenes venidos del Colegio San José de Buenos Aires. Les damos gracias por su tiempo su corazón generoso y manos laboriosas.

En la misión con los Guaraníes - nos comparte Hna. Ana Gertrudis Ssps aparecen situaciones y necesidades nuevas. Estas han sido de mucha preocupación para nosotros. La búsqueda de soluciones requirió paciencia, respeto y mucho acompañamiento desde muy cerca. Por razones culturales han sido excluidos de la vida los niños nacidos con capacidades diferentes y los nacidos mellizos. Entre los guaraníes la vida moral, lo correcto se rigen por lo natural y normal "no contra natura". Tantos esfuerzos para defender la vida y el constante recuerdo del Padre José llamado por los Guaraníes - Pa'ì José - dan sus resultados y se transforman en la alegría de vivir. Así los mellizos, Lucas Martín y Lucas Matías nacidos el 13 de setiembre, viven con sus padres en la comunidad de Ka'aguy Yvate, en el calor de la acogida y cariño de la comunidad. Y en la escuela Padre José Marx de Guaporaity, crecen felices estudiando David, Alina, Reinaldo y Rosalino de quienes historia describimos en cartas anteriores.

Otra alegría que compartimos con ustedes en esta Navidad son los coros y danza. Padre José decía: ¡cuántos artistas guaraníes están escondidos en la selva! Y Sra. Christel Theissen dijo que era tarea nuestra descubrirlos. Y así es gracias a los medios que ustedes nos facilitan con las donaciones podemos adquirir instrumentos y formar coros que representan a la escuela P. José Marx entre 1.100 artistas. Con estos coros y danzas, estamos presentes en eventos a nivel Provincia. También realizamos la Jornada por el día del Respeto a la Diversidad cultural, exponiendo y haciendo conocer a todos la belleza y particularidad de la cultura Mbya-Guaraní.

Queridos Amigos y Benefactores una vez más expresamos hacia ustedes nuestra gratitud junto a todos los beneficiados. Queremos desearles un buen tiempo de Adviento y una Feliz Navidad. Que Jesús llene sus corazones y sus hogares de amor, paz, alegría, felicidad y haga prospero el año 2018. En las Eucaristías pido por Ustedes - de manera especial en la Noche Buena y Navidad y celebro en sus intenciones las Eucaristías los días sábados. Que la Bendición de Dios, una vez más llegue a ustedes y a sus familias y comunidades.



*Juan Wilman*

Padre Juan Wilman SVD

**Contactos y consultas al:**

Dirección Postal: FUNDACION PADRE JOSE MARX SVD

calle Cedro s/n – (3332) CAPIOVI – Misiones – Argentina

Teléfono: +5493743414843 (Sr. Miguel Thanner – Secretario Fundación)

Email: fundacionpadrejose@gmail.com

**Puede ayudarnos con su donación**

**Depositando en el exterior**

Cuenta del SVD - Steyler Missionsprokur,

Arnold-Jansen Str. 22 in 53754 Sankt Augustin:

BIC: GENODED1STB

IBAN: DE77386215000000011009

**FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD. ARGENTINA**

**Depositando en Argentina**

**BANCO MACRO**

**Cuenta Caja Ahorro:** 4-024-0945832929-5

**CBU:** 2850024-9 4009458329295-8

**FUNDACIÓN PADRE JOSÉ MARX SVD**

